
Он оставался абсолютным евреем...

«Для многих из нас Канюк является 
символом израильской литературы, 
вышедшей из песков Тель-Авива, — 
написал на своей странице в Facebook 
раввин Биньямин Лау, племянник 
бывшего главного раввина 
Израиля.  — Но в последние годы он 
также стал символом движения, 
пытающегося отделить израильскую 
идентичность от еврейской». 

Йорам Канюк с вожделенной выпиской 
из реестра населения МВД 

 

Лау вспомнил, как 17 лет назад он разрыдался, прочитав колонку Канюка 
в «Гаарец», где тот восхвалял отказ от ценностей иудаизма в пользу 
общечеловеческих ценностей: «Я заплакал потому, что этот текст 
свидетельствовал о кровоточащей ране в еврейской душе».
Полгода назад Йорам Канюк принимал участие в праздновании четвертого 
дня Хануки в офисе издательства «Йедиот сфарим». Стоя возле ханукии, 
писатель обратился к присутствовавшему там раввину Исраэлю-Меиру Лау: 
«Я ведь не зажигал ханукальные свечи с детства. Можно, я зажгу свечу 
сейчас?» Канюк подошел к меноре, но все свечи на ней уже горели. 
Присутствовавший там раввин Давид Штрум тут же выдал галахическое 
постановление: «Намерения было достаточно. Можете считать, что вы в 
самом деле зажгли свечу».
Как признается Биньямин Лау, тот случай заставил его задуматься о «еврее в 
себе», о зажигании своей свечи и о том, что всем надо быть партнерами, 
совместно зажигая свечи, вместо того, чтобы раздувать пожары. 
«По духу Канюк, хоть это и не было записано в его удостоверении личности, 
оставался абсолютным евреем, — отметил раввин Лау. — Пусть душа его 
покоится с миром».
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